

CONSEJO UNIVERSITARIO

26 de mayo de 1986

ACTA No. 601-86

PRESENTES: Sr. Sherman Thomas, Preside la sesión
Sra. Marlene Víquez
Sr. José Rosales
Sr. Fernando Bolaños
Sr. Carlos Montero
Sr. Mauro Murillo
Sr. Luis Edgardo Ramírez, Auditor

INVITADO: Sr. Celedonio Ramírez, Rector Electo

AUSENTES: Sr. Chester Zelaya, en vacaciones. Don Alberto Cañas y don Jorge E. Guier, con permiso

-Se inicia la sesión a las 4 20 de la tarde

ARTÍCULO ÚNICO: SOLICITUDES DEL RECTOR ELECTOR

SER. CELEDONIO RAMÍREZ: Primero para saludarlos y expresarles mi interés por que trabajemos realmente como un equipo en el cual podamos discutir libre, abierta y francamente todas las cosas: sin divisiones, sin preocupaciones de los criterios que expresemos, veo que tenemos una gran responsabilidad para la Universidad, debemos cumplirla a cabalidad y tendrán, en mí toda la colaboración necesaria para que llevemos adelante el trabajo que la Universidad espera y necesita durante los próximos años.

A la vez, para pedirles la colaboración en todas las cosas y mejoras que la Universidad necesita que podamos ir encontrando el tiempo para poder analizar a fondo algunas de las problemáticas que la Universidad tiene, y para que podamos ir tomando las resoluciones que mejor convenga a la UNED.

DON MAURO MURILLO: Deseo expresar una gran emoción que siento por el hecho de estar ya frente a un Rector perfectamente electo y también manifestar mi gran complacencia por el hecho de que hay asido don Celedonio Ramírez, quién ha resultado electo en esta justa.

DON CELEDONIO RAMÍREZ continúa con su exposición manifestando que como no tenemos vicerrectores durante esta semana, que a las personas que ejercieron el puesto de Vicerrector durante los años pasados, se les autorice el recargo de esta función, de aquí hasta la sesión del próximo miércoles con el objeto de que ellos puedan mantener en marcha todos los procesos de la Universidad, para que estos no se vayan a paralizar. Piensa hacer la consulta a las diferentes Vicerreectorías para

que le propongan nombres de los próximos Vicerrectores, los cuales estarían presentando para consideración del Consejo Universitario la próxima semana.

Por otra parte, dado que no ha podido solicitar el respectivo permiso a la Universidad Nacional, sugiere que se recarguen las funciones del Rector en alguno de los vicerrectores hasta el próximo miércoles, para presentar en la sesión ordinaria del miércoles los nombres de los candidatos a Vicerrector. A la consulta de la SRA. MARELEN VÍQUEZ, explica DON CELEDONIO RAMÍREZ que a partir de cada Vicerrectoría que le presenten una terna, y de ella presentará un nombre por cada una.

SR. FDO. BOLAÑOS: A pesar de que acaban de pasar un proceso electoral y como todo proceso electoral se generan ciertas divisiones, creo que estas situaciones están siendo ya superadas. No obstante, tengo una enorme preocupación en el sentido de que la elección de los Vicerrectores vaya a suscitar una segunda etapa de división más profunda que la que vivimos con la elección de Rector. Su recomendación es que ojalá esta decisión se tome lo más pronto, pues no es conveniente que se estén dando divisiones en torno a ciertas personas, iniciándose un nuevo periodo. Sabe que el problema se puede presentar principalmente en la Vicerrectoría Académica donde el número de funcionarios hace más difícil la decisión pero tal vez sería bueno conocer los criterios o las bases sobre las cuales se van a hacer las consultas, porque ay gran especulación en la comunidad universitaria.

SR. CELEDONIO RAMÍREZ: En lo que se refiere a la Vicerrectoría Ejecutiva y de Planificación puede decirlo a más tardar el miércoles. Mañana mandaré una nota con las recomendaciones respectivas. Quiero aclarar que en la campaña prometí que iba a hacer una consulta para averiguar cuál es el consenso entre cada Vicerrectoría, y voy a cumplir la palabra.

SAR. MALENE VÍQUEZ: Mi preocupación a en el mismo sentido de don Fernando precisamente porque estamos en un período de transición desde hace aproximadamente un año desde que don Chester tomó la decisión de lanzarse a diputado. Durante este tiempo en los diferentes puestos, especialmente los de la Vicerrectoría, no se han podido tomar decisiones.

Con respecto a la Vicerrectoría Académica, le preocupa mucho el problema que se ha tenido con la producción de los cursos, los programas de licenciatura, etc. Al tomar este consenso ¿cómo lo va a hacer con Centros Académicos? Le preocuparía entonces el tiempo que esa consulta vaya a durar. Si bien sugiere don Celedonio que los actuales Vicerrectores se mantengan con recargo en sus puestos, no obstante considera que no es conveniente mantener mucho tiempo esta situación.

SR. CELEDONIO RAMÍREZ: Espera tenerlo decidido todo en la próxima semana, con el caso de la Vicerrectoría Académica está pensado de diferentes opciones dada la situación de que no están todos los tutores, etc. Entonces, para que por un lado sea justo y por otro lado sea rápido, lo mejor es hacer una diferencia con respecto a la Vicerrectoría Ejecutiva y de Planificación que tienen todo su personal en planta y con respecto a la Vicerrectoría Académica, tomar las medidas del caso para que la voz sea equilibrada, pero se puede saber rápidamente. Piensa decidir mañana una fórmula para que se pueda decidir a más tardar el viernes la consulta

en la Vicerrectoría Académica y para que la semana entrante se pueda comenzar a trabajar con los nuevos Vicerrectores.

A la consulta de DON MAURO MURILLO manifiesta DON CELEDONIO que en estos omentos no ha renunciado ni tiene ningún permiso de la Universidad Nacional. Tampoco tiene ningún problema en que se lo do den de inmediato, pero tiene que presentar, las notas respectivas.

De modo que solicita esta semana sin salario, para que le paguen a partir del día en que realmente comience a trabajar como Rector.

DON MAURO MURILLO: Considera que una salida es que don Celedonio fungiera como Rector sin goce de salario porque le parece un mal principio que empezando no más otra persona asuma sus funciones, Don Celedonio tendría que advertir que fungirá durante un tiempo sin salario y en consecuencia no se podría dedicar en forma exclusiva. Esta sería una opción. La otra alternativa es que pidiera un permiso sin goce de sueldo, lo que implica que se desentendería totalmente de la Rectoría, lo que no es conveniente.

DR. SHERMAN THOMAS: Es muy lógica esta transición de una universidad a la otra. No había pensado en la fórmula que indica don Mauro, pero sí había pensado en que el Rector debe ser don Celedonio Ramírez y nadie más aunque signifique una dedicación parcial no remunerada por razones obvias. En principio acepta que se consiguen las funciones en los actuales Vicerrectores pero la Rectoría, no estaría de acuerdo.

DON CELEDONIO RAMÍREZ ACEPTA la propuesta de don Mauro Murillo

DON FERNANDO BOLAÑOS. Está de acuerdo en que los Vicerrectores actuales sigan hasta el miércoles de la próxima semana, pero le preocupa el caso del Vicerrector de Planificación porque don Marco Vinicio se va.

DON CELEDONIO RAMÍREZ ACEPTA LA PROPEUSTA DE DON MAURO Murillo

DON FERNANDO BOLAÑOS. Está de acuerdo en que los Vicerrectores actuales sigan hasta el miércoles de la próxima semana, pero le preocupa el caso del Vicerrector de Planificación porque don Marco Vinicio se va.

DON CELEDONIO RAMÍREZ: Acepta la propuesta de don Mauro Murillo.

DON FERNANDO BOLAÑOS: Está de acuerdo en que los Vicerrectores actuales sigan hasta el miércoles de la próxima semana, pero le preocupa el caso del Vicerrector de Planificación, porque don Marco Vinicio se va.

DON CELEDONIO RAMÍREZ aclara que don Marco Vinicio le manifestó que se podía quedar hasta el viernes 30 de mayo.

SR.A MARLENE VÍQUEZ: Respecto al asunto de que los Vicerrectores asistan al Consejo Universitario don Celedonio había manifestado que no tenía inconveniente de venir solo al Consejo Universitario, Pregunta ¿si este asunto lo va a plantear en el CU o se lo van a dejar así?

DON CELEDONIO RAMÍREZ: Indica que lo va a plantear en la primera sesión para que el C.U. decida qué le parece más conveniente: si asisten o no. Su punto de vista es que dado que hay varios miembros internos a veces pueden sentirse intimidados por el jefe y esto no nos daría la libertad que queremos. Si se somete a votación, no tiene ninguna opinión al respecto y se abstendría, para que el C.U. decida cómo quiere que funcionen durante estos años.

SR. SHERMAN THOMAS: Es muy lógica esta transición de una universidad a la otra. No había pensado en la fórmula que indica don Mauro, pero sí había pensado en que el rector debe ser don Celedonio Ramírez y nadie más aunque signifique una dedicación al que todos entenderíamos, no remunerada por razones obvias. En principio acepta que se recarguen las funciones en la actuales Vicerrectores pero la Rectoría, no estaría de acuerdo.

Don Celedonio Ramirez ACEPTA LA PROPUESTA DE DON Mauro Murillo.

DON FERNANDO BOLAÑOS. Está de acuerdo en que los vicerrectores actuales sigan hasta el miércoles de la próxima semana, pero le preocupa el caso del Vicerrector de Planificación, porque don Marco Vinicio se va.

DON CELEDONIO RAMÍREZ aclara que don marco Vinicio le manifestó que se podía quedar hasta el viernes 30 de mayo.

SR.A MARLENE VÍQUEZ: Respecto al asunto de que los Vicerrectores asisten al Consejo Universitario, don Celedonio había manifestado que no tenía inconveniente de venir al Consejo Universitario, Pregunta si este asunto lo va a plantear en el CU, o lo va a dejar así.

DON CELEDONIO RAMÍREZ: indica que lo va a plantear en la primera sesión para que el C.U. decida qué le parece más conveniente: si asisten o no. Su punto de vista es que dado que hay varios miembros internos a veces pueden sentirse intimidados por el jefe y esto no nos daría la libertad que queremos. Si se somete a votación, no siente ninguna opinión respecto y se abstendría para que el C.U. decida como quieren que funcionen durante estos años.

SR.SHERMAN THOMAS. Sugiere para no decidir esto ahora. Primerio definir el asunto de Rector y luego del de los vicerrectores.

Hay consenso en que el Dr. Celedonio Ramírez asuma las funciones de Rector a partir del 23 de mayor y hasta el 15 de junio, sin salario, mientras define su situación en la Universidad Nacional, con la idea de que si la puede arreglar antes de esa fecha, devengando el salario correspondiente.

ARTÍCULO I

En vista de que el Sr. Celedonio Ramírez, debe definir su situación laboral en la Universidad Nacional, para asumir las funciones de defensor de la UNED, SE ACUERDA autorizarle que funja como tal, sin devengar salario, por el período comprendido entre el 28 de mayo y hasta el 13 de junio. ACUERDO FIRME.

Analizando el caso de los Vicerrectores, DON JOSE ROSALES considera que lo conveniente, el puesto de Vicerrector de Planificación, es recargar esas funciones en uno de los vicerrectores. Sugiere el nombre de don Sergio Flores, dado que don Juan Cevo lo reemplazó la vez pasada.

Sometida a votación se completa esa propuesta, **SE ACUERDA:**

ARTÍCULO I-A

Se acuerda el recargo de las siguientes funciones, a partir del 28 de mayo y hasta el 13 de junio de 1986.

- 1. Las funciones del Vicerrector Académico, se recargan en el Dr. Jorge Enrique Guier**
- 2. Las funciones del Vicerrector Ejecutivo, se recargan en el Lic. Carlos Luis Fallas Monte.**
- 3. Las funciones del Vicerrector de Planificación se recargan en el Lic. Sergio Flores.**
- 4. Las funciones del Vicerrector, Encargado de los Programas de Investigación, en el señor Enrique Góngora Trejos.**

Se insta a los Vicerrectores a que procedan con la autoridad que han tenido a efectos de continuar con las funciones de la Institución. ACUERDO FIRME

MARLENE VÍQUEZ consulta si el acuerdo tomado sobre el salario del Rector y Vicerrectores rige a partir de la Administración de don Celedonio o cubre a los Vicerrectores actuales.

MAURO MURILLO: Rige a partir de la nueva administración.

FERNANDO BOLAÑOS: Deseo hacer una sugerencia al señor Rector, en el sentido de que en este CU han funcionado bien, pero ha habido otras que a veces me han hecho sentirme insatisfecho por no haber logrado los objetivos que quería. Considero muy propicia esta circunstancia de cambio de Rector para poder continuar en el ejercicio en el C.U. Me gustaría conocer qué expectativas tenemos cada uno de los miembros del C.U. personalmente tengo algunas ideas sobre algunos tópicos de la Universidad que deseo impulsar.

Me parece interesante tener una conversación informal, sin levantar acta, para poder conocer un poco más sobre qué expectativas tenemos cada uno sobre los que debe

ser la Universidad. Es muy importante que el Sr. Rector conozca nuestras ideas, nuestros objetivos, lo que esperamos de nuestro papel en el C.U., incluso por todos los problemas que hemos tenido, para que no se presenten el futuro. No utilizar ningún tipo de orden, más que una idea es una invitación para que la tome en cuenta el señor Rector, incluso podríamos esperar que se incorporen los vicerrectores. Esto es fundamental para que podamos trabajar en forma ordenada y en equipo.

SR. SHERMAN THOMAS: También había pensado en los mismos términos de don Fernando. Después que don Celedonio haga un inventario de la cuestión académica de la Institución, considero muy interesante que comparta con nosotros el estado en que se encuentren los programas tendientes a grados universitarios. Hemos estado bastante ayunos de información en materia académica de la Institución. Creo que nuestro mayor interés incursionar, conocer y aportar un poco más a la cuestión académica de esta Universidad. De modo que sea como lo sugiere don Fernando o en otra forma, es conveniente que sepan cuáles son nuestras expectativas; ya tenemos una idea de hacia dónde va el sr. Rector, pero sería interesante que conjugemos, has dónde sea posible, las inquietudes que tengamos cada quién, en bien de la Institución.

- Se levanta a la sesión a las 5:05 de la tarde.

Dr. Sherman Thomas Jackson

CDG/mdr**